



# Noticias



*Bogotá, 5 de julio de 2006*

**Dane publica los Informes de Coyuntura Económica Regional (ICER)**

## Colombia en cifras durante 2005

**Bogotá (Oficina de Prensa DANE).** Antioquia fue la región más exportadora de productos no tradicionales de Colombia durante 2005, participando con el 25,7 por ciento del total de las ventas realizadas por el país en el exterior y reportando un monto total de 2.784,6 millones de dólares en valor FOB.

En el período de análisis, el departamento de La Guajira registró el mayor incremento en las exportaciones con un 314 por ciento, al pasar de 1,0 a 4,3 millones de dólares FOB respecto al año anterior.

En el campo de la construcción, Bogotá presentó la mayor área autorizada para edificación de vivienda con un total de 2.816.121 metros cuadrados, seguido de Antioquia (1.595.475 m<sup>2</sup>) y Valle del Cauca (1.481.841 m<sup>2</sup>).

Estas y otras cifras están contenidas en los Informes de Coyuntura Económica Regional (ICER), que muestran el desempeño de los 32 departamentos del país y el Distrito Capital en dos períodos: todo el 2005 y entre julio y diciembre del mismo año, cuyos resultados son publicados por el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE).

Este trabajo es posible gracias al convenio de cooperación número 111 de 2000 firmado entre el DANE y el Banco de la República, por medio del cual se busca fortalecer el proceso de descentralización de la información estadística, que sirva de diagnóstico y para la toma de decisiones en el nivel territorial.

Los informes recopilan y analizan los resultados regionales de investigaciones como el Índice de Precios al Consumidor, la Encuesta Continua de Hogares, comercio exterior, sacrificio de ganado, licencias de construcción, servicios públicos, información fiscal, transporte urbano de pasajeros, financiación de vivienda, movimiento de sociedades e indicadores financieros, entre otros.

Los ICER también contienen estudios sobre escenarios de investigación regional, que condensan análisis sobre la coyuntura económica de los departamentos.



# Noticias



---

*Bogotá, 5 de julio de 2006*

---

Algunas de las investigaciones incluidas en este período son: *'Comportamiento de la fuerza laboral en Barranquilla en el período 1998 a 2005'* (Atlántico); *'Panorama económico de la actividad carbonífera en el departamento del Cesar'*, *'Comercio exterior antioqueño con Estados Unidos: Reflexiones con ocasión del TLC'* (Antioquia); *'Alternativas para la optimización financiera en la inversión de agua y alcantarillado de La Guajira'*; *'El desempleo y subempleo en Bogotá'*, y *'Análisis económico sectorial'* (Amazonas).

A continuación se presenta un esbozo de algunos de los resultados publicados en los ICER:

## **IPC**

En 2005, el Índice de Precios al Consumidor presentó una variación de 4,85 por ciento, valor inferior en 0,65 puntos en comparación con 2004 cuando fue de 5,50 por ciento.

En el período analizado, Pereira, Cartagena, Cali, Neiva y Medellín, en su orden, registraron la menor variación en el promedio de los precios de los productos de la canasta familiar con relación al 2004.

En Pereira se pasó de 5,53 a 4,46 por ciento, en Cartagena este valor disminuyó de 6,51 a 4,54 por ciento, en Cali de 5,34 a 4,59 por ciento, en Neiva de 5,01 a 4,67 por ciento y en Medellín de 5,64 a 4,77 por ciento.

En contraste, Villavicencio y Montería reportaron los mayores crecimientos en los precios, con variaciones del 6,34 y 5,70 por ciento, respectivamente.

## **Fuerza laboral (ECH)**

En 2005, la tasa de desempleo nacional se ubicó en 11,7 por ciento, valor inferior en 1,8 puntos porcentuales en comparación con 2004 cuando se ubicó en 13,6 por ciento.

Por áreas geográficas, los departamentos de Sucre y Caquetá registraron las menores tasas de desocupación en éste período, con el 5,9 y 6,1 por ciento, respectivamente.



# Noticias



---

*Bogotá, 5 de julio de 2006*

---

Las más significativas disminuciones en la tasa de desocupación correspondieron a Caquetá (36,2 por ciento), Cundinamarca (28,9 por ciento) y Boyacá (27,0 por ciento).

## **Importaciones**

En 2005, las importaciones colombianas alcanzaron un monto de 21.204,1 millones de dólares en valor CIF, equivalente a un incremento del 26,6 por ciento respecto al 2004.

El 74,7 por ciento del total de las compras en el exterior se concentraron en: Bogotá (38,1 por ciento), en Cundinamarca (13,5 por ciento), en Antioquia (12,8 por ciento) y en el Valle del Cauca (10,3 por ciento).

## **Transporte urbano de pasajeros**

En 2005, el volumen de vehículos de transporte público que prestó servicio en las 23 principales ciudades del país registró un promedio diario de 42.237 unidades.

Este total de vehículos representó una reducción del 2,18 por ciento en comparación con 2004, siendo Montería la que mostró el mayor descenso, con el 50,95 por ciento.

El número de pasajeros transportados promedió los 11.432.802 personas por día, lo que se tradujo en una disminución del 2,75 por ciento.

La totalidad de la información por regiones está a disposición de los usuarios en la página web del DANE, [www.dane.gov.co](http://www.dane.gov.co), en el link de ICER (economía regional) ubicado en la columna izquierda de la página principal.